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На МУП «Водоканал»  создана гибкая 
и поддерживаемая IT-инфраструктура

Что происходит

-  Хабаровский водоканал, кото-
рый работает с 1907 года, сегодня - 
современнейшее предприятие. На-
чиная с 90-х годов прошлого века, 
когда здесь появились первые ком-
пьютеры, проведена серьёзная ра-
бота по автоматизации насосных 
станций, по цифровому обеспе-
чению технологических и произ-
водственных процессов, - говорит 
директор МУП города Хабаровска 
«Водоканал» Андрей Владимиро-
вич Трость.

Однако IT-инфраструктура пред-
приятия была достаточно разроз-
нена, а её поддержка была очень 
затратной.

Модернизация  управленче-
ских аспектов деятельности стала 
очередным шагом на пути интен-
сификации цифровизации город-
ских систем водоснабжения и во-
доотведения.

IT-инструментарий формиро-
вался  на  «Водоканале»  истори-
чески, в ходе внедрения отдель-
ных систем под конкретные учёт-
ные задачи предприятия. Так, на-
пример, оперативный учёт велся 
сразу в четырех программах - 1С: 
Бухгалтерия, 1С: Управление водо-
каналом, самописная система на 
FoxPro и ERP-система стороннего 
разработчика. Интеграция меж-
ду системами отсутствовала, со-
трудникам приходилось перено-
сить данные из системы в систе-
му  вручную,  что  занимало  мно-
го времени.

Руководство МУП «Водоканал» 
приняло решение о создании ком-
плексной информационной систе-
мы, которая объединила бы рабо-
ту всех подразделений, обеспечи-
ла  бы  прозрачное  ведение  учё-

та и сократила бы затраты на IT-
поддержку.

Такой системой стала 1С: ERP 
Управление предприятием, а пар-
тнером по внедрению - Хабаров-
ский офис ведущего интегратора 
IT-решений Первого Бита.

Переход на 1С: ERP выполнял-
ся поэтапно. Сначала перенесли 
блоки оперативного и регламен-
тированного учёта из предыдущей 
ERP-системы, главным минусом ко-
торой было отсутствие налогово-
го учёта и ручной ввод бухгалтер-
ских проводок. Это не позволяло 
автоматически формировать ре-
гламентированную отчетность.

Проектная команда перенесла 
данные из исторической системы 
и произвела запуск системы в экс-
тремально короткие сроки, всего 
за два месяца. Крайне важно было 
то, что декларация по НДС за пер-
вый квартал 2022 года была сдана 
уже из системы 1С: ERP. Были на-
строены интеграции и обмены с 1С: 
Управление водоканалом и 1С: До-
кументооборот, а самое главное - 
написан алгоритм распределения 
платежей, который позволил в пять 
раз снизить объём платежей, раз-
носимых вручную.

Далее специалисты приступи-
ли к развитию системы: были на-
строены интеграция и обмен 1С: 
ERP и 1С: Заработная плата и управ-
ление персоналом, автоматизиро-
ваны закрытия месяца и формиро-
вание декларации по НДС.

-  В результате для МУП «Водо-
канал» была создана гибкая и под-
держиваемая IТ-инфраструктура, 
затраты на обеспечение которой 
сократились на 15%. Успешный пе-
ренос регламентированного учета 

из системы ERP стороннего вендо-
ра на 1C: ERP полностью автомати-
зировал бухгалтерский и налого-
вый учет в организации. Благода-
ря этому трудозатраты бухгалте-
рии и финансовой службы сокра-
тились на 10%, - говорит начальник 
службы информационных техноло-
гий МУП города Хабаровска «Во-
доканал» Владимир Александро-
вич Кривошеев.

Для справки. МУП города Хаба-
ровска «Водоканал» - одно из круп-
нейших предприятий жилищно-
коммунальной  сферы  на  Даль-
нем Востоке, которое работает с 
1907 года. Предприятие является 
гарантирующей организацией для 
обеспечения централизованной 
системы водоснабжения и водо-
отведения столицы Хабаровского 
края. Включает более 1610 кило-
метров водопроводных и канали-
зационных сетей, сооружения по 
подготовке питьевой воды общей 
производительностью 526 тыс. ку-

бов в сутки, сооружения по очистке 
сточных вод производительностью 
220 тыс. кубов в сутки, 68 водопро-
водных насосных станций, 56 кана-
лизационных насосных станций, а 
также множество административно-
производственных зданий, боль-
шой парк специальной техники с 
гаражами, складами, автозаправ-
кой и современным центром те-
хобслуживания.

Первый  Бит  -  интегратор  IT-
решений. Реализует проекты от по-
строения инфраструктуры до авто-
матизации учета, бизнес-процессов, 
цифровизации и цифровой транс-
формации бизнеса. Офисы компа-
нии расположены в 9 странах мира. 
У Первого Бита более 250 000 по-
стоянных клиентов с разными ви-
дами деятельности, разного мас-
штаба - от небольших компаний 
до крупных корпораций. В стеке IT-
решений - более 70 вендоров. В ко-
манде - 7000 специалистов.

М. ИсакоВа.

Управленческий учёт 
в «Водоканале» 
переходит на «цифру»
Цифровая трансформация управленческого учёта в МУП города 

Хабаровска «Водоканал» даёт высокий эффект. специалисты пред-
приятия в партнёрстве с компанией «Первый Бит» перевели рабо-
ту предприятия и учёт в комплексную систему 1с: ERP. Бухгалтер-
ский и налоговый учет отныне полностью автоматизированы. В ре-
зультате трудозатраты бухгалтерии и финансовой службы сократи-
лись на 10 процентов.

(окончание.
Начало на 1-й стр.).

Цель пространственного раз-
вития - превращение Хабаровска 
в город самобытных и самодоста-
точных районов. Новые производ-
ства будут сосредоточены во внеш-
нем контуре, в северной и южной 
индустриальных зонах.

Важный  импульс  городско-
го развития - экономическая ре-
витализация центра. Она пред-
усматривает  создание  якорных 
объектов, таких как новый даль-
невосточный  художественный 
музей, объединённая набереж-
ная, благоустройство Амурского 
и Уссурийского бульваров, улицы 
Муравьева-Амурского. Центр го-
рода станет маленькой Европой в 
Азии. У нас сохранилась архитек-
тура всех больших стилей XX века, 
много зелени, с берега открыва-
ются прекрасные виды на Амур 
и острова.

Новый драйвер развития эко-
номики - креативные индустрии. В 
числе знаковых проектов (вы отме-
тили это, и спасибо вам, Владимир 
Владимирович) - это центр анима-
ции на базе первой дальневосточ-
ной анимационной студии «Меч-
талёт», которая недавно победи-
ла в конкурсе Фонда кино с про-
ектом мультфильма «Невельской», 
и коворкинг-центр «Совкино».

Яркий,  узнаваемый  речной 
фасад  города  сформирует  объ-
единённая  набережная,  самая 
протяжённая в округе. У нас уже 
обустроено, построено три кило-
метра с одной стороны, и введе-
на в строй дамба южного округа 
длиной более пяти километров, 
осталось  их  соединить.  Проект 
мы сделали за свой счёт, за крае-
вые средства, а реализуем его на 
основе государственно-частного 
партнёрства.

Жемчужина объединённой на-
бережной - новый дальневосточ-
ный художественный музей. В его 
залах будет представлено свыше 
15 тысяч произведений искусства, 
включая работы Тициана, Рубен-
са, Айвазовского, Шишкина, дру-
гих мастеров. Сегодня представле-
но только 2 тысячи, 13 тысяч хра-
нятся в запасниках из-за недостат-
ка площадей.

Хочу  особо  поблагодарить 
Юрия Петровича Трутнева, пото-
му что в августе на заседании ко-
миссии проект поддержан в рам-
ках дальневосточной концессии. 
Музей  откроется  для  посетите-
лей в 2027 году. Соглашение под-
писываем на ВЭФ завтра.

Пешеходный мост свяжет цен-
тральную часть набережной с дам-
бой. Это будет первый пешеход-
ный мост у нас в регионе и станет 
уникальной видовой площадкой. 
Новый жилой район «Городская га-
вань» станет центром бизнеса, от-
дыха, спорта. Площадь жилой за-
стройки превысит 930 тысяч ква-
дратных метров и общественно-
деловой  - 150 тысяч квадратных 
метров.

11 ЦЕНТРОВ ГОРОДА

-  Хабаровск - город линейный, 
большинство районов расположе-
ны вдоль реки, - рассказал прези-
денту Михаил Дегтярёв. - И клю-
чевая  задача  пространственно-
го развития - сделать районы ин-
тегрированными, обеспечить их 
полным спектром повседневных 
сервисов, услуг рядом с домом. Мы 
пошли путём создания центров го-
родской жизни - открытых город-
ских пространств с интенсивными 
пешеходными потоками, концен-
трацией объектов торговли, услуг, 
досуга и социальной сферы. Таких 
районов  мы  выделили  11.  Каж-
дый ЦГЖ будет складываться во-
круг знаковых для района объек-
тов, их у нас хватает, в том числе и 
кинотеатры Хабаровска.

Благоустроенные парки и скве-
ры появятся в каждом интегриро-
ванном районе, всего будет соз-
дано 19.

Комфортные условия для раз-
вития человеческого капитала обе-
спечат новые учебно-спортивные 
центры. Одним из них станет даль-

невосточный учебный спортивный 
центр на базе дальневосточной 
академии физкультуры и спорта. В 
его составе уже построены стади-
он, два учебных корпуса. Предла-
гаем развить его созданием кры-
того  катка,  легкоатлетического 
манежа и дополнительных залов.

Межвузовский кампус. Спаси-
бо вам, Владимир Владимирович, 
вы поддержали его в своё время, 
с тех пор он прошёл конкурсный 
отбор Минобрнауки. На Петер-
бургском форуме в этом году за-
ключено концессионное соглаше-
ние, проект полностью готов и уже 
загружается в Главгосэкспертизу. 
Весной мы приступим к его строи-
тельству, он разместится на боль-
шом участке - более 40 гектаров. 
Как результат, к 2030 году в нём 
будут учиться 30 тысяч студентов.

В  соответствии  с  вашим  ян-
варским поручением мы прора-
батываем с Максимом Станисла-
вовичем  Орешкиным  создание 
современной школы по модели 
«Летово». Участок мы под стро-
ительство  определили,  просим 
нас включить в перечень пилот-
ных регионов. Мы готовы реали-
зовать этот проект.

У нас в городе действует уни-
кальный краевой центр онкологии. 
Только здесь производятся радио-
фармпрепараты для диагностики 
и лечения. Однако наш центр нуж-
дается в модернизации и обнов-
лении оборудования. И мы про-
сили бы поддержать этот проект.

На последней встрече в мае 
вы ставили вопрос по заболевае-
мости туберкулёзом у нас в реги-
оне. Одним из главных мероприя-
тий по снижению заболеваемости 
станет завершение в марте следу-
ющего года оснащения нового па-
латного корпуса противотуберку-
лёзного диспансера. Проект обе-
спечен деньгами в рамках единой 
президентской субсидии. Большое 
за это спасибо.

В мастер-плане предусмотре-
на программа обновления обще-
ственного транспорта. За два года 
по разным программам мы уже об-
новили 17 троллейбусов, 201 авто-
бус, в следующем году приобрета-
ем за специальные казначейские 
кредиты ещё десять трамваев и 16 
троллейбусов, а к 2026 нарастаю-
щим итогом заменим ещё 187 ав-
тобусов и 16 трамваев, а также по-
строим две станции заправки при-
родным газом.

3,7 МЛН КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ ЖИЛЬЯ

-  У горожан есть запрос на но-
вое комфортное доступное жи-
льё, - заявил Михаил Дегтярёв. - 
К 2030 году планируем ввести 3,7 
миллиона  квадратных  метров 
жилья. Город будет застраивать-
ся  компактно,  на  основе  меха-
низмов комплексного развития 
территорий, мы уже определили 
семь площадок.

Финансирование инфраструк-
туры будем осуществлять за счёт 
инфраструктурных бюджетных и 
казначейских кредитов и льгот-
ных программ «ДОМ.РФ», часть 
проектов уже реализуется, в том 

числе строительство долгождан-
ной тепломагистрали ТМ-35, ко-
торая обеспечит новое строитель-
ство 1 миллиона квадратных ме-
тров жилья.

Жилая застройка разместит-
ся вблизи северной и южной ин-
дустриальных зон, где к 2030 году 
мы создадим более 25 тысяч рабо-
чих мест. И в соответствии с по-
ручением  президента,  данным 
на ВЭФ, в крае создан строитель-
ный промышленный кластер, он 
уже объединил 25 участников по 
девяти  направлениям,  и  на  его 
развитие только частных средств 
запланировано более 11 милли-
ардов инвестиций.

Обновление  общественно-
го транспорта мы будем обеспе-
чивать в том числе на созданном 
дальневосточном автобусном про-
мышленном кластере, который мы 
реализуем при поддержке ВЭБ.РФ. 
Инвестор уже заключил соглаше-
ние с ТОР, стал резидентом, заре-
гистрировал компанию. Мощность 
производства составит 525 авто-
бусов в год, начинаем строитель-
ство в ближайшее время. Это обе-
спечит потребности всего окру-
га. И там же мы планируем стро-
ить туристические автобусы, но-
вые модели.

-  Новый  импульс  развития 
экономики - это освоение остро-
ва Большой Уссурийский, - заявил 
Михаил Дегтярёв. - За прошедшие 
10 лет было предложено несколь-
ко концепций его освоения. Дви-
жения, к сожалению, было мало. 
Мы  же  предлагаем  сначала  от-
крыть пункт пропуска, начать тор-
говлю, начать пропуск туристов. 
Именно это и привлечёт инвесто-
ров к освоению острова - нужно 
поставить лошадь впереди теле-
ги. К слову, на ВЭФ уже заключе-
но два соглашения с инвестора-
ми  по  освоению  этого  острова. 
Открытие пункта позволит загру-
зить действующие логистические 
комплексы, у нас они уже постро-
ены (это Ozon и Почта России), и 
запустить новые.

Горнолыжный комплекс «Хех-
цир» позволит получить дополни-
тельный турпоток из Китая как раз 
через пункт пропуска.

-  По грузопассажирскому пун-
кту мы уже представили все обо-
сновывающие материалы в Мин-
транс, - сказал Михаил Дегтярёв, - 
по грузовой базе получили одо-
брение, согласовали с соседями, 
с провинцией Хейлунцзян. К сло-
ву, грузовая база уже со второго 
года составит миллион тонн грузов 
и полтора миллиона пассажиров.

Трасса в обход Хабаровска, за-
пущенная в прошлом году по ре-
гиональной концессии, начнёт да-
вать реальный финансовый эф-
фект. Проект внесён в протокол 
рабочей группы по пунктам про-
пуска подкомиссии по сотрудни-
честву в области транспорта, Ко-
миссии по подготовке регулярных 
встреч глав правительств России 
и Китая. В инициативном поряд-
ке  мы  сами  запроектировали  к 
нему подъездную дорогу длиной 
четыре километра и весной нач-
нём строительство за свой счёт.

Достижение целевых показа-
телей мастер-плана позволит сде-

лать Хабаровск успешным, удоб-
ным, узнаваемым городом, ори-
ентиром для развития всего Вос-
тока. И рост благосостояния жите-
лей - это главный результат нашего 
мастер-плана.

-  Глубокоуважаемый Владимир 
Владимирович, прошу вас поддер-
жать наш мастер-план, - завершил 
доклад Михаил Дегтярёв. - За по-
мощь и поддержку в разработке 
документа  хочу  поблагодарить 
персонально  Юрия  Петровича 
Трутнева, Максима Станиславови-
ча Орешкина, Правительство Рос-
сии, ВЭБ.РФ, ДОМ.РФ, команду КБ 
«Стрелка» и самое главное - всех 
жителей нашего города.

-  Спасибо большое, -  сказал 
президент Путин.

СТОЛИЦА 
АВИАСТРОЕНИЯ

Очевидно, что главная цель, 
которую преследует мастер-план 
Хабаровска, - сделать город удоб-
ным и комфортным для жителей. 
Именно  поэтому  он  сосредото-
чен  не  на  больших  проектах,  а 
на прикладных вещах: создание 
общественных пространств, по-
вышение самодостаточности го-
родских районов, формирование 
центров передовой медицины, со-
вершенствование общественного 
транспорта.

Это именно то, что волнует лю-
дей, то, чего они хотят. И именно 
этим направлениям отдан макси-
мальный приоритет в стратегии 
развития краевой столицы.

Другой город в Хабаровском 
крае, который требует такого же 
подхода и внимания, - Комсомольск-
на-Амуре.

На этом же совещании Алек-
сей Чекунков, министр РФ по раз-
витию Дальнего Востока и Аркти-
ки, доложил президенту о планах 
развития восьми дальневосточных 
городов - центров промышленно-
сти и логистики. В их числе и наш 
город юности.

Эти центры имеют стратегиче-
ское значение для Дальнего Вос-
тока и для России, это центры фе-
дерального значения в авиа- и су-
достроении, вертолётостроении, 
газопереработке,  добыче  и  пе-
реработке урана, угольной про-
мышленности, крупные логисти-
ческие центры. В этих восьми го-
родах проживают 826 тысяч жите-
лей, вместе с окружающими рай-
онами  они  являются  центрами 
жизнеобеспечения для 1,5 мил-
лиона человек.

-  Сегодня всех их объединя-
ют похожие вызовы, ответом на 
которые должны стать системные 
решения, заложенные в мастер-
планах, - заявил Алексей Чекун-
ков. - Это прежде всего диверси-
фикация  экономики,  развитие 
инфраструктурного каркаса горо-
дов, формирование комфортной 
городской среды.

По каждому городу подготов-
лены детальные планы меропри-
ятий и посчитаны эффекты, ко-
торых  эти  мероприятия  позво-
лят достичь.

-  Комсомольск-на-Амуре - наша 
столица авиастроения. Владимир 
Владимирович, в 2021 году вашим 
решением этому городу присвое-
но почётное звание «Город трудо-
вой доблести», -  сказал Алексей 
Чекунков. - И с 2016 года по ваше-
му поручению уже идёт реализа-
ция комплексного плана развития 
Комсомольска-на-Амуре: постро-
ены два спортивных центра, стан-
ция скорой помощи, завершается 
строительство детской больницы, 
реконструированы драматический 
театр, инженерная школа.

Мастер-план Комсомольска-
на-Амуре, по оценке министра, де-
лает упор на обеспечение транс-
портной доступности, обновле-
ние общественного транспорта, 
создание объектов культуры и об-
щественных пространств. Основ-
ные объекты мастер-плана - это 
реконструкция  аэропорта  и  за-
пуск скоростного электропоезда 
до Хабаровска  (сейчас технико-
экономическое обоснование про-
считывается), реконструкция куль-
тового для комсомольчан Дома 
культуры судостроителей, соору-
жение круглогодичной набереж-
ной реки Амур.

Подготовил
Виктор ИлИН.

Михаил Дегтярёв  
представил 
мастер-план...

Всех касается

(окончание.
Начало на 1-й стр.).

Главные направления: оцен-
ка влияния добычи, переработки 
и производства олова на реализа-
цию национальных проектов техно-
логического суверенитета и проек-
тов структурной адаптации эконо-
мики страны; подготовка предложе-
ний по разработке инвестпроектов, 
реализуемых в регионе, ориенти-
рованное на увеличение выпуска и 
повышение эффективности добычи 
и переработки олова, в частности, 
поддержка создания новых метал-
лургических комбинатов на терри-
тории Хабаровского края.

Кроме того, документ преду-
сматривает подготовку предложе-
ний по применению механизмов 
государственной поддержки оло-
вянной промышленности в отно-
шении инфраструктурного обеспе-
чения, в том числе по импортозаме-
щению зарубежного оборудования.

-  Совместная реализация глав-
ных направлений документа позво-
лит ликвидировать зависимость 
страны от импорта этого стратеги-
чески важного сырья, в том числе 
и для многих отраслей оборонной 
промышленности. При сохранении 
нынешних темпов и условий раз-
вития производства олова в кон-
центрате компанией «Русолово» 
к 2025 году достигнет 6000 тонн и 
покроет потребности стран Тамо-
женного союза, - заявил Константин 
Бейрит, президент ПАО «Селигдар».

НАДО БОЛЬШЕ 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

На площадке VIII Восточного 
экономического  форума  губер-
натор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев рассказал о своем виде-
нии развития Восточного полигона 
РЖД в рамках стратегической сес-
сии «Тернистый Восточный поли-
гон: как ускорить трансграничное 
сотрудничество».

По его словам, БАМ и Транссиб 
для Хабаровского края - это нало-
гоплательщик № 1, вносящий суще-
ственный вклад в ВРП субъекта. Это 
огромный коллектив, которым ре-
гион гордится.

Губернатор отметил, что за по-
следние 10 лет благодаря реализа-
ции первого этапа развития Восточ-
ного полигона его провозная спо-
собность увеличилась вдвое: с 80 
до 160 млн. тонн в год.

-  Но надо больше! Мы ждем 
решения по строительству Кузне-
цовского тоннеля, второго моста 
через Амур в Комсомольске-на-
Амуре. Дуссе-Алиньский тоннель 
уже успешно строится. Но нужно 
эти проекты делать быстрее! - за-
явил глава региона.

Отдельное  внимание  было 
уделено развитию портов Вани-
но и Советская Гавань. Только за 
прошлый год ими было перерабо-
тано 38,2 млн. тонн грузов: более 
чем на 2 млн. тонн больше, чем за 
2021-й. Динамику также показыва-
ют Дальтрансуголь и Ванинотран-
суголь. Вместе с тем, наращивание 
мощностей портов, как и реализа-
ция ряда других перспективных ин-
вестпроектов, имеет больший по-

тенциал и напрямую зависит от Вос-
точного полигона, который сегод-
ня активно развивается.

В завершении своего высту-
пления Михаил Дегтярев предло-
жил пойти дальше, уже смотреть 
за горизонт и начать предметное 
обсуждение реализации страте-
гически важного проекта - строи-
тельство подхода к будущему мо-
сту на Сахалин. Без подхода от стан-
ции Селихино на территории края 
до мыса Лазарев мост не возвести.

-  Это позволит на сеть Россий-
ских железных дорог посадить еще 
пару больших портов, чтобы возить 
грузы не только паромами. Это при-
даст другой импульс развитию Ха-
баровского края, Сахалина и других 
регионов. Будем зарабатывать все! - 
подытожил руководитель региона.

ПОКАЗЫВАЕМ САМОЕ 
ЛУЧШЕЕ

Параллельно  официальным 
мероприятиям и деловым встре-
чам каждый регион старается по-
казать себя с лучшей стороны, удив-
ляя концертами с авторскими пес-
нями и танцами, самобытной про-
дукцией местных мастеров, различ-
ными выставками и экспозициями.

Павильон Хабаровского края 
приковывал к себе внимание очень 
многих посетителей. Это неудиви-
тельно: регион представил себя 
очень достойно, начиная выстав-
кой продукции и заканчивая кон-
цертом наших творческих коллек-
тивов, исполнивших любимые пес-
ни хабаровчан.

Большой популярностью у го-
стей нашего павильона пользо-
вался стенд с мёдом от пчеловод-
ческого  кооператива  «Таёжная 
пасека». Участие в ВЭФ для коопе-
ратива уже традиция. Поэтому ха-
баровский мёд успел себя зареко-
мендовать и даже найти постоян-
ных покупателей.

В этом году кооператив презен-
тует эксклюзивные вкусы: амурский 
бархат, мёд липовый, таёжный, гре-
чишный, серпуховый. А также - крем-

мёд и различные ягодные сиропы.
-  Очень красивое мероприя-

тия, находиться здесь одно удоволь-
ствие, - говорит председатель коопе-
ратива Оксана Лебедева. - Интерес-
но, что многие регионы обновили 
свои павильоны с прошлого года. 
В том числе и Хабаровский край, 
выбравший концепцию Амурских 
столбов во внешнем оформлении. 
Это и правильно, надо показывать 
свои уникальные достопримеча-
тельности.

Участникам форума удаётся со-
вмещать приятное с полезным - и 
найти новые знакомства, контакты, 
и провести время на свежем возду-
хе. Особенно во время хорошей по-
годы и на берегу моря.

Многие участники решают не 
упускать момент, и к концу дня идут 
купаться в тёплом море. Бархатный 
сезон всё-таки.

ТОЛЬКО У НАС 
ТАКИЕ КАРТИНЫ

Ещё одно нововведение в па-
вильоне Хабаровского края - объ-
единение с павильоном Дальнево-
сточного художественного музея.

В этом году он представлен на 
ВЭФ впервые. И это неслучайно: ско-
ро будет заключён договор о стро-
ительстве нового здания. В пави-
льоне представлен альбом и виде-
опрезентация. Они иллюстрируют 
то, как будет выглядеть музей через 
четыре года. В 2027 году он обре-
тёт отдельное здание в три уровня 
с оранжерей, рестораном, магази-
ном сувенирной продукции и пло-
щадкой коворкинга.

Это будет очень важное место 
для города, точка притяжения мо-
лодёжи. Планируется его назвать 
художественный музей-сад.

В рамках Восточного экономи-
ческого форума музей представляет 
выставку проекта «Близкое искус-
ство» - экспозицию художествен-
ных репродукций высокого поли-
графического класса с подлинни-
ков, хранящихся в музее.

-  Проект «Близкое искусство» 

реализуется с 2008 года. Благода-
ря ему получается отвозить копии 
известных произведений искусств 
в посёлки, сельские школы, дома 
культуры, библиотеки, - говорит 
сотрудник Дальневосточного ху-
дожественного музея Алёна Фро-
лова. - Главная цель - в приобще-
нии к искусству жителей неболь-
ших населённых пунктов, у кото-
рых не всегда есть возможность 
посетить музеи больших городов 
Хабаровского края.

Для подготовки к форуму в фон-
дах музея были отобраны ориги-
нальные произведения русской, со-
ветской, дальневосточной и запад-
ноевропейской живописи.

С произведениями русской пей-
зажной живописи XIX века из собра-
ния музея знакомят постеры с кар-
тинами Сильвестра Щедрина, Васи-
лия Поленова и Бориса Кустодиева.

Советское искусство представле-
но художественными репродукци-
ями с музейных работ 1930-1970-х 
годов. Это повторение живописно-
го полотна классика отечественного 
искусства Кузьмы Петрова-Водкина, 
а также пейзажей, портретов и жан-
ровых картин признанных мэтров 
дальневосточной живописи Васи-
лия Высоцкого, Михаила Сергиен-
ко, Георгия Цивилева, Алексея Фе-
дотова и Андрея Бельды.

Эта экспозиция только знако-
мит с отдельными произведени-
ями из собрания музея, которое 
включает в себя более 1700 еди-
ниц хранения. Но некоторым по-
сетителям настолько понравилась 
выставка, что они готовы приехать 
в Хабаровск для более подробно-
го изучения коллекции. Например, 
Анастасия Ворошилова с Камчатки.

-  Очень насыщенная выставка 
подготовлена. Как раз для таких 
ценителей искусства, как я, - делит-
ся Анастасия. - Хотелось бы, конеч-
но, посетить музей и ознакомиться 
со всеми имеющимися картинами.

Екатерина ЕрМолИНа,
Виктор ИлИН.

Фото Екатерины ЕрМолИНой
(Хабаровск - Владивосток).
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Хабаровский край договорился...

Михаил Дегтярев: «Цель - превращение Хабаровска в город самобытных и самодостаточных районов»

александр Желинский и анастасия Ворошилова нашли много для себя интересного 
в павильоне Хабаровского края


